



## OUVERTURE DU CP DE LUTTERBACH: POUR LA RÉOUVERTURE DU POSTE DE DPIP CHEF DE PROJET

Pour rappel, le futur Centre Pénitentiaire de Lutterbach, en construction, viendra en remplacement des Maisons d'Arrêt de Mulhouse et Colmar. Si sa date d'ouverture reste encore indéterminée (la crise sanitaire ayant pu retarder les choses), les travaux avancent et 2021 devrait signer à son crépuscule un nouveau départ.

En prévision de l'ouverture du CP, une équipe projet se met en place. Alors que le DSP chef de projet a été nommé et devrait prendre ses fonctions en octobre, le SPIP attendait de son côté la nomination d'un DPIP pour rejoindre l'équipe de projet Lutterbach. Ce devait être chose faite à l'issue de la dernière CAP de mobilité des DPIP puisque la note de mobilité du 28/05/2020 proposait ce poste. Pour autant, et malgré une candidature pour le poste, celui-ci est resté vacant à l'issue de la mobilité de juillet. Surprise et incompréhension totale pour les équipes !

A cette période, le SNEPAP-FSU avait interrogé RH5 qui indiquait que ce poste était à mettre en relation avec celui de DSP chef de projet Lutterbach, lequel allait constituer son équipe et que le poste serait publié à la prochaine CAP de mobilité DPIP ... !

Ainsi donc, nous pourrions comprendre que l'administration centrale, en l'espèce RH5, considérerait qu'un poste de DPIP en milieu fermé dépendrait du DSP dirigeant l'établissement visé ? Manifestement, certains ont été privés des célébrations organisées en 2019 pour les vingt ans des SPIP, ils auraient alors su que depuis deux décennies ces services et ceux qui y exercent ont une existence propre.

Quoi qu'il en soit, à la seconde compagne de mobilité DPIP, le poste de DPIP chargé de projet Lutterbach n'apparaissait plus nulle part. Ouch! Que la DAP prenne conscience du caractère hors-sol du montage qu'elle avait prévu est une chose. Qu'elle supprime purement et simplement un poste pourtant hautement stratégique pour un SPIP en est une autre. Les SPIP sont tout de même un peu jeunes pour que leurs obsèques soient organisées si tôt après un anniversaire!

L'ouverture prochaine du CP de Lutterbach est source de questionnements, à ce jour sans réponse, pour les agents du SPIP du Haut-Rhin : quelle résidence administrative pour les agents du SPIP qui y exerceront ? quels moyens de transports publics prévus ? sans parler des bouleversements qu'entraineront l'ouverture de cet établissement, vitrine d'une nouvelle prise en charge en milieu fermé (notamment avec la création d'un quartier module de respect). Cela nécessite dès à présent de repenser les pratiques du SPIP et de



réfléchir à la mise en place de projets liés à cet établissement (nouveaux partenariats pour l'insertion professionnelle, pour la prise en charge des femmes détenues avec enfants etc.).

Il est clair que tout cela rend impérative l'arrivée rapide d'un DPIP pour représenter le SPIP dans ce projet d'ouverture.

Quel message les agents doivent-ils comprendre sur la place qui leur sera dévolue, si un DPIP n'est pas représenté dans l'équipe de projet? Plus largement, que penser de l'absence de publication de ce poste, alors même que l'antenne de Mulhouse connaît une situation difficile en termes de nombre de personnels d'encadrement depuis des années?

Avec une équipe de plus de 30 agents, la promesse d'1 chef d'antenne et de 2 DPIP (1 en milieu fermé, 1 en milieu ouvert) n'a pas été tenue longtemps, n'existant que brièvement pendant 17 mois, lors du recrutement d'une DPIP contractuelle. Or, s'agissant d'une antenne mixte, dont l'équipe est régulièrement renouvelée, qui se voit confier chaque année la formation de plusieurs élèves et stagiaires, l'absence de publication du poste de DPIP chef de projet Lutterbach apparaît incompréhensible ...!

A l'heure du RPO2, il est encore temps d'annuler les obsèques du poste de DPIP chef de projet Lutterbach : la section locale le souhaite vivement! Le SNEPAP-FSU demande un rectificatif à la note de mobilité DPIP et l'ajout du poste de DPIP Chef de projet Lutterbach pour cette mobilité.

> Mulhouse, le 14/09/2020 Pour le SNEPAP-FSU Les élus au CTD

